



Comienza en México carrera por candidatura presidencial (+Foto)

Description

Ciudad de México, 12 junio. Con el disparo de arrancada de Morena al aprobar la encuesta como vía para elegir su candidato a la presidencia de México, comenzó hoy la carrera para abanderar la coalición Juntos Haremos Historia.

Esta se enfrentará a la alianza Va por México, que integran básicamente los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), pues Movimiento Ciudadano y otros pequeños irán solos a la contienda del 2 de junio del año que viene.

Los seis candidatos de Juntos Haremos Historia son Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López, Ricardo Monreal (todos de Morena), Gerardo Fernández Noroña, del Partido del Trabajo, y Manuel Velasco, del Verde.



En esas elecciones, cruciales para el futuro de México, se renovarán la Presidencia de la República y el Congreso de la Unión, y por primera vez en la historia, las 32 entidades tendrán comicios, aunque solo en nueve de ellas a gobernador.

Hay mucho en juego para todas las partes, pues si el gobierno se juega la continuidad de su programa político conocido como IV Transformación, los tres partidos que encabezan la oposición ponen en la picota su futuro, y no solamente el PRD ya al borde de la extemaunción.

Uno de los acuerdos tomados en la reunión extraordinaria de ayer en las filas morenistas fue mantener la unidad por encima de todo, pues saben que de esta depende no solamente la integridad de un partido todavía en formación y que aún le queda camino por recorrer en su organización y consolidación como tal.

Para desgracia de Va por México, la dirección del Instituto Nacional Electoral se les fue de las manos con una nueva directiva de funcionarios que buscan alejarse lo más posible del fuego partidista y ha sentado al respecto una credibilidad que había sido bastante dañada por la anterior que encabezaba Lorenzo Córdova, apañado por el PAN.

Los mexicanos votarán en 2024 por el mayor número de cargos en muchos años, lo cuales se concentran en el

Congreso de la República que cambia a los 500 diputados y a los 128 senadores, la renovación de 16 mil 279 síndicos y regidores en 30 entidades y 635 concejales en 3 estados.

En los estados se renovarán ocho gubernaturas y una jefatura de gobierno. Además, las 32 entidades que forman la República Mexicana tendrán elecciones locales.

Respecto de los seis candidatos oficialistas, este mismo lunes comienza a cumplirse el cronograma de ejecución de los acuerdos con la salida de Marcelo Ebrard de la Secretaría de Relaciones Exteriores, y ya Fernández Noroña anunció que pedirá una licencia para dejar sus cargos y su curul en la Cámara de Diputados.

Las cinco encuestas se realizarán del 28 de agosto al 3 de septiembre, y tres días después, el 6, se anunciará al ganador. Pero desde este lunes hasta el viernes 16 será el registro de los aspirantes, y para entonces ya tendrán que haber dejado sus cargos públicos.

Será entonces cuando, dos días después y hasta el 27 de agosto, que podrán hacer recorridos por el país con la intención de privilegiar el contacto con la gente y las asambleas informativas, algo que, por ejemplo, ya venía haciendo Ebrard y de alguna manera Sheinbaum, aunque menos abiertamente.

Después del levantamiento de la encuesta que será del 28 de agosto al 3 de septiembre, la Comisión de Encuestas del partido procesará la información entre el 4 y el 6 de septiembre, para informar ese último día al ganador, y a partir de entonces cambiarán las actuales reglas y presuntamente unirse todos como un puño para apoyar al candidato único de la coalición.

Para entonces ya la alianza Va por México habrá hecho algo similar con sus precandidatos, pues no puede darse el lujo de retrasar su precampaña proselitista.

De todas formas, ahora es que comienza la carrera hacia el Palacio Nacional y el camino es largo y empedrado.

Por: Luis Manuel Arce Isaac

Fuente: El Maipo/PL

Date Created

Junio 2023